

## Motion de Soutien aux Travailleurs d'Arcelor Mittal (13.9.11)

**Climat et Justice Sociale communique manifeste sa solidarité avec les travailleurs victimes de la course au profit.**

Pour les actionnaires, la phase à chaud liégeoise n'est plus assez rentable dans un marché mondial, le reste de la sidérurgie suivra le même chemin. Des milliers d'emplois sont menacés. Des alternatives sociales existent, mais Mittal n'en veut pas parce qu'elles coûtent trop cher. Telle qu'elle fonctionne aujourd'hui, la production d'acier par la filière liquide produit d'énormes quantités de gaz à effet de serre qui détraquent le climat. Des alternatives écologiques existent, mais les capitalistes n'en veulent pas parce qu'elles coûtent trop cher et impliquent de rompre avec le productivisme.

La protection de l'environnement, d'une part, le bien-être ainsi que l'emploi des travailleurs, d'autre part, ne s'opposent pas entre eux. Au contraire. Mais tous deux font les frais de l'aventurisme capitaliste. La logique du profit ne voit que le temps de retour sur investissement et la réduction des coûts de production, au détriment de l'environnement et de l'emploi. Une alternative sociale et écologique est nécessaire.

L'avenir de l'emploi et le sauvetage du climat passent par une initiative économique guidée par l'intérêt général. Nous avons besoin d'une entreprise solidaire, généreuse, capable de calculs à long terme, responsable vis-à-vis des travailleurs et de la société entière dans toutes ses générations. En somme d'une entreprise publique démocratique. Seule une entreprise publique démocratique peut garantir l'emploi à travers une activité de production d'acier planifiée dans le cadre de la transition énergétique indispensable.

La condition pour aller dans ce sens est aujourd'hui la nationalisation d'ArcelorMittal. CJS soutient cette revendication. Les avoirs de Mittal en Belgique doivent être saisis, et le patronat doit rendre les cadeaux qu'il a reçus de la collectivité, notamment les quotas de CO<sub>2</sub>.

Comment financer cette entreprise? Arcelor Mittal a illégitimement usé et abusé d'avantages fiscaux, sociaux, de crédits d'émission juteux, de sacrifices des travailleurs. Réclamons justice: les actifs au bilan d'Arcelor Mittal ne compensent pas le préjudice vécu par les travailleurs et par la société en général mais ils peuvent servir de capitalisation initiale pour votre entreprise. Prenez-en le contrôle, dans votre intérêt, celui de la société et celui de l'environnement!

Les travailleurs et les usagers de la SNCB, des TEC, de la STIB traversent des péripéties libérales très semblables. Vos luttes se rejoignent. Finissons-en des privatisations rampantes.

**Construisons des services publics forts et sous contrôle démocratique**